

# Abenteuer Baltikum 2024

## Das Online-Tagebuch für eine besondere Abenteuerreise nach Osteuropa

Geplant ist eine Reise in den Osten der Europäischen Union. Die Baltischen Länder sind in unserem Fokus. Aber wie kann man diese interessanten Länder bereisen und erleben, ohne in Zeitdruck zu kommen und dann das Gefühl zu haben, ja wir waren da, aber wir haben bei weitem nicht alles gesehen. Wir wollen uns auf dieser Reise vollkommen auf die Kultur, die Landschaften und das Leben im Baltikum einlassen. Dazu benötigt man Zeit. Wieviel Zeit haben wir noch und wieviel Zeit sind wir bereit für diese Reiseerlebnisse zu investieren? Zur Vorgeschichte.



Es war wohl so im Mai 2023, wo wir uns nach neuen Herausforderungen umgesehen haben. Der Sommerurlaub war schon mit einem Segeltörn an die Ostsee geplant, siehe auch den Bericht

### „Das Abenteuer dänische Südsee, ein Traum und die Wirklichkeit“

Eine Herausforderung einer jeden großen Reise mit ungewissem Verlauf und Ausgang, ist immer die Zeit.

Charters Du eine Segelyacht ist der Fokus der Planung immer auf den Rückgabetermin der Yacht gelegt. Ein Rundtörn durch die dänischen Inseln der Ostsee hat wichtige Faktoren, die diese Reise unberechenbar macht. Das Wetter, der Wind, die Moral der Truppe, die Fitness und Gesundheit und natürlich die Zeit spielen eine große Rolle zum Gelingen des Abenteuers. Die Verantwortung des Skippers ist riesig, die Sicherheit der Mannschaft und des Schiffs, sowie die Zeit im Auge zu haben, damit der Rückgabe der Yacht nicht zu spät erfolgt und dann erhebliche Kosten, die Urlaubskasse schmälern.

Die Zeit von Berufstätigen spielt also eine entscheidende Rolle, ob eine Abenteuerreise gelingt oder nicht.

Im Mai wussten wir vom Ausgang unseres Segelurlaubs noch nichts, aber das begrenzte Zeitfenster des Jahresurlaubes ein Hemmschuh einer jeden Reiseplanung mit dem Weg als Ziel ist, war uns zu diesem Zeitpunkt schon klar.

Planung und Durchführung von Individualreisen mit ungewissem Ausgang, ist unsere Leidenschaft. Dazu benötigt man Zeit. Also fassen wir einen Plan, mein Job als Logistikberater zu kündigen und uns mehr auf das Reisen zu konzentrieren. Der Entschluss steht fest, aber das wie und wann entscheiden wir erst im Oktober 2023. Aber dann geht es los. Die Kündigung ist geschrieben und auf den 30. April 2024 datiert. 7 Monate bleiben uns noch, um sich auf das Abenteuer Ruhestand vorzubereiten.

### Jetzt beginnt die eigentliche Geschichte

Der Plan steht, wir fahren in die Baltischen Staaten. Der Landrover samt Ausrüstung ist vorbereitet.

Siehe auch in der Rubrik „Planung und Ausrüstung“:  
„Wir rüsten uns zur Abenteuerreise Baltikum 2024“



Angesichts unseres Open End – Prinzips, ist unser Route-Book ziemlich schmal.

Am 30.04.2024 ist mein letzter Arbeitstag. Bereits am 10.05.2024 werden wir die Reise zunächst nach Rostock starten. Am 20.05.2024 um 16:00 Uhr geht die Fähre von Travemünde nach Liepāja, Lettland. Von dort starten wir das Tingeln durch die Lande. Von Lettland über Estland wieder nach Lettland, dann Litauen und zurück über Polen nach Rostock und schließlich Remagen.

## Onlinetagebuch

### Irgendwann in der Vorbereitung:

Wir wissen, dass wir auf dem Dach schlafen werden.



Naja, vielleicht nicht ganz so Snoopy und Woodstock.

Aber klettern üben sollten wir schon.



### Ende März kurz vor Ostern:

Wir sind in Rostock und haben eigentlich eine Art Testreise nach Kap Ancona auf Rügen geplant.

Aber es ist noch viel zu kalt im Norden. So belassen wir es mit einer Stellprobe, bauen das Heckzelt auf und testen die Ausrüstung. Es ist stark windig, aber auch diese Umstände meistern wir.



### Der April verrinnt und damit auch meine letzten Arbeitstage

Es bleibt kühl und regnerisch in Deutschland. Oberhalb von 900m soll es sogar schneien. Ein typischer April. Trotzdem wäre es schön, wenn sich die Sonne zu meinem Abschied aus dem aktiven Arbeitsleben, zeigt. Eingeladen habe ich sie.